
За честь рабочую 
дни оста-

1962 го-
р Ч И Т А Н Н Ы Е 
" лись до конца 
да — четвертого года семи
летки. И очень отрадно, что 
многие коллективы промыш
ленных предприятий Опо-
чецкого, Себежского и Крас-
ногородского районов уже 
трудятся в счет будущего го
да. Успешно, например, вы
полнили производственную 
программу Опочецкий ремза
вод, Себежская текстильная 
фабрика, Красногородскнй 
промкомбинат и многие дру
гие предприятия, И все это 
достигнуто благодаря четкой 
организации труда , добросо
вестному отношению боль
шинства рабочих к поручен
ному делу. 

Но нередки случаи , когда 
руководители предприятий 
гонятся только за количест
вом выпускаемых изделий, не 
обращая внимания н е к а ч е 
ственную сторону. Т а к имен
но поступают на Себежской 
сапоговаляльной фабрике. 
Здесь допускают очень мно
го брака. 

И л и вот другой пример. 
Опочецкий маслозавод вы
полнил годовой план по вы
пуску валовой продукции. 
Но почти 80 тони сыра 
произведено несортового, из-
за чего предприятие несет 
большие убытки . 

Н а что же рассчитывают 
руководители маслосырзаво-
да и сапоговаляльной фабри
ки? Н а снисходительность 
вышестоящих органов? Н о 

2это несерьезный расчет. 
Настала пора добиться рез-

.кого перелома в борьбе за ка
чество выпускаемой продук
ции. Ведь брак не возникает 
сам по себе. О н порождается 
равнодушием, безразличным 
отношением к делу. Брако
дел •— это человек без чести 
н совести. О н не дорожит вы

соким званием советского ра
бочего. 

В эти дни , когда на пред
приятиях , стройках, в совхо
зах и колхозах проходят соб
рания по итогам ноябрьского 
Пленума Ц К К П С С , каждый 
честный труженик спраши
вает себя : все ли он делает 
для того, чтобы успешно осу
ществить семилетний план , 
полностью ли вкладывает в 
свой т р у д жар сердца, твор
ческую мысль , знания , опыт? 
Д у м а т ь так — значит мы
слить по-государственному. 

Честности в труде, хозяй
ского отношения к народному 
богатству — вот чего требу
ют украинская колхозница , 
Герой Социалистического 
Т р у д а Н . Г. З а г л а д а и 
ленинградский рабочий, де
путат Верховного Совета 
Р С Ф С Р И . Д . Леонов. Э т о 
требование горячо поддержа
ли трудящиеся нашей стра
ны , которые заботятся о 
дальнейшем развитии народ
ного хозяйства , все те, кому 
дорога их трудовая честь. 

Следовательно, бракодель
ство допускается там , где 
низка политико-массовая ра
бота. Д о л г партийных и 
профсоюзных организаций 
предприятий, строек, совхо
зов создавать обстановку 
уважения и почета вокруг 
передовых рабочих, вести 
борьбу с бракодельством, 
рвачеством а неразумным 
использованием материаль
ных ценностей. Необходимо 
подвергать общественному 
осуждению тех , кто равно
душно относится к делу, не 
дорожит честью рабочего. 
Н у ж н о развивать в каждом 
рабочем чувство хозяина , от
ветственности за успех общего 
дела. Этого требует от нас 
ноябрьский Пленум П К 
К П С С . 
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К сведению делегатов 
первой партийной конференции 
Опочецкого производственного 

колхозно-совхозного управления 
23 денадря в 10 часов утра в помещении Опочецного 

Цолга культуры открывается 1-я партийная конференция 

производственного колхозно-совхозного управления. 

Регистрация делегатов проводится с 12 часов 22 де* 

яобря в Опочецном РН НПСС и с 8 часов утра 23 декабря 

1262 года в Доме культуры. 

К сведению делегатов первой 
партийной конференции 

Себежского производственного 
колхозно-совхозного управления 

23 декабря в 10 часов у т р а в помещении С е б е ж 
ского Д о м а к у л ь т у р ы открывается 1-я партийная к о н 
ференция производственного колхозно-совхозного у п 
равления. 

Р е г и с т р а ц и я д е л е г а т о в проводится 22 декабря в 
Себежском. Р К К П С С и с 8 часов у т р а 23 декабря 1962 
года в Д о м е к у л ь т у р ы . 

19 декабря в 10 часов утра в 
Большом Кремлевском дворце на
чала работу седьмая сессия Вер
ховного Совета РСФСР пятого со
зыва. В знаменательные дни, на
кануне 40-летня образования 
СССР, открылась эта сессия. Из
бранники народов Российской Фе
дерации встретились в Кремле, 
чтобы подвести итоги сделанного 
за минувший год, обсудить планы 
предстоящего — пятого года се
милетки. Широчайшие новые перс
пективы дальнейшего подъема 
экономики нашей страны раскрыл 
перед народом ноябрьский Пле
нум ЦК КПСС, и депутатам пред
стоит наметить конкретные пути 
скорейшего претворения их в 
жизнь. 

10 часов утра. Появление в ло
жах товарищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. П. Кириленко, 
Ф. Р. Козлова, А. Н. Косыгина, 
А. И. Микояна, Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова, Н. М. Шверника, 
В. В. Гришина, Л . Н, Ефремова, 
членов Бюро ЦЕ КПСС по РСФСР, 
членов Президиума Верховного 
Совета СССР, членов Президиума 
Верховного Совета РСФСР к чле
нов правительства республики 
депутаты и гости встречают про
должительными аплодисментами. 

Председатель Верховного Сове
та РСФСР депутат В, И. Прохоров 
открывает сессию. На рассмотре
ние сессии выносятся следующие 
вопросы: 

— 0 Государственном плане 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1963 год; 

— 0 Государственном бюджете 
на 1963 год и об исполнении Го
сударственного бюджета РСФСР 
за 1961 год; 

— Утверждение Указов Прези
диума Верховного Совета РСФСР. 

Повестка дня сессии утвержда
ется единогласно. 

Слово для доклада предостав
ляется заместителю Председателя 
Совета Министров РСФСР, пред
седателю Госплана РСФСР депута
ту К. М. Герасимову. 

С докладом ко второму вопросу 
выступил министр финансов 
РСФС^ депутат И, И. Фадеев. С 
содокладом выступил председа
тель Бюджетной комиссии Вер
ховного Совета РСФСР А. С. Бо-
рисенно. 0Е[ внес предложение 
утвердить Государственный бюд
жет Российской Федерации на 

0 созыве 1-й конференции партийной организации 
Невельской промышленно-производственнои зоны 

Оргбюро обкома КПСС по Невельской промышленно-производственной зоне рас-
мотрело вопрос о созыве первой конференции парторганизации Невельской промышлен-
-производственной зоны. 

Решено созвать конференцию 6 января 1963 года в г. Невеле. Установлена норма 
щдставительства партийных организаций на конференцию: один делегат с правом 

тающего голоса от пяти членов партии и один делегат с правом совещательного 
лоса от пяти кандидатов в члены партии. Парторганизациям, где на учете состоит 

инее пяти членов КПСС, предоставлено право избрать на конференцию одного делегата 
правом решающего голоса. 

1963 год с поправками Бюджет
ной комиссии. 

В прениях по докладам высту
пили председатель Иркутского 
облисполкома депутат А. В. Гри
ценко, сталевар волгоградского 
завода «Красный Октябрь» Н. А. 
Ерёмин, депутат А. М. Пегов 
(Москва) и другие. 

*< * + 

Сессия. Верховного Совета 
РСФСР 20 декабря продолжала 
свою работу. Ровно в 10 часов ут
ра в Большом Кремлевском двор
це началось очередное заседание 
сессии. Депутаты к гости тепло 
встречают товарищей Г. И. Воро
нова, А. П. Кириленко, Л. Н, Еф
ремова, членов Бюро ЦЕ КПСС по 
РСФСР, членов Президиума Вер
ховного Совета СССР, членов Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР, членов правительства 
Российской Федерации. 

Депутаты продолжают обсужде
ние народнохозяйственного плана 
и бюджета республики на 1963 
год. 

В прениях выступили: замести
тель Председателя Совета Мини
стров РСФСР, министр производ
ства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов республики 
Н. И. Смирнов, председатель кол
хоза «Россия» Белгородской об
ласти депутат И. Р. Руденно, пред
седатель Ивановского облисполко
ма депутат П. Н. Корчагин и дру
гие. 

* * * 
Во второй половине дня состо

ялось заключительное заседание 
сессии. 

Все выступавшие в прениях 
были единодушны в оценке про
екта Государственного плана раз
вития народного хозяйства РСФСР 
на 1963 год. Единодушно одоб
ряли депутаты и проект Госу
дарственного бюджета РСФСР. 

Принимается решение прекра
тить прения. 

Сессия Верховного Совета 
РСФСР единогласно принимает 
Закон о Государственном плане 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1963 год. Выносится 
на утверждение Закон о Государ
ственном бюджете на 1963 год. 
Сессия по статьям единогласно 
утверждает его. 
- Затем слово предоставляется 

кандидату в члены Президиума 
ЦК КПСС, первому заместителю 
председателя Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР Л . Н. Ефремову. 

По поручению партийной груп
пы и Совета старейшин он вносит 
предложение о Председателе Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР. 

Л. I I . Ефремов сообщает, что 
ЦК КПСС признал необходимым 
направить Н. Н. Органова на дру
гую ответственную работу. Б свя
зи с этим вносится предложение 
освободить его от обязанностей 

Председателя Президиума Верхов
ного Совета РСФСР. 

Одновременно Л. Н. Ефремов 
внес предложение избрать на 
пост Председателя Президиума 
Верховного Совета РСФСР Н. Г. 
Игнатова, члена ЦК КПСС, депу
тата Верховного Совета СССР • 
Верховного Совета РСФСР. 

Верховный Совет РСФСР при
нимает постановление об освобож
дении Н. Н, Органова от обязан
ностей Председателя Президиума 
Верховного Совета РСФСР. 

Верховный Совет РСФСР едино
гласно принимает постановление 
об избрании депутата Н. Г. Игна
това Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР. 

Секретарь Президиума Верхов
ного Совета РСФСР С. Д. Орлов 
докладывает, что Президиум Вер
ховного Совета республики издал 
Указ о том, что в связи с перехо
дом Д. С. Полянского на работу в 
Совет Министров СССР он осво
божден от обязанностей Председа
теля Совета Министров РСФСР. 
Другим Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР Председа
телем Совета Министров Россий
ской Федерации назначен Г. П. 
Воронов. Депутаты единогласно 
утверждают эти Указы. Также 
единодушно утверждаются и дру
гие Указы Президиума Верхов
ного Совета РСФСР. 

Сессия Верховного Совета 
РСФСР закончила свою работу. 

(ТАСС). 

У К Р А И Н С К А Я ССР . Уже сей
час проявляют заботу о будущем 
урожае труженики сельского 
хозяйства Винницкой области. 
Большую помощь оказывает 
хлеборобам Винницкая районная 
контрольно-семенная лаборато
рия. Ее работники ведут ана
лизы семян, регулярно выезжа
ют в колхозы, проверяют со
хранность семенных фондов. 

НА С Н И М К Е : лаборантка 
Винницкой контрольно-семенной 
лаборатории комсомолка Свет
лана Волкова определяет всхо
жесть семян гороха. 

Фото Е. Копыта. 
Фотохроника Т А С С , 



Обсуждают итоги ноябрьского Пленума Ц К К П С С 

Комбайнер Николай Яковлев с 
возмущением рассказал на пар
тийном собрании такой случаи: 

— Приглашает меня однажды 
каш председатель рабочкома и 
просит подписать бумагу. Смотрю, 
и глазам своим не верю: социа
листические обязательства на 
1962 год. А в то время уже за
канчивались уборочные работы. 
Нечего сказать, хватились на 
ши профсоюзные деятели. Разве 
можно так опошлять социалисти
ческое соревнование? У нас дело 
дошло до того, что ни один ме
ханизатор не знал, каких показа
телей добились его товарищи. 

Эти факты весьма красноречиво 
показывают, на каком уровне на
ходится политическая работа с 
людьми в совхозе «Глубоков-
ский». Слабость ее признали в 
тот день и секретарь партбюро 
тов. Гнедов, и докладчик директор 
•совхоза тов. Андреев. 

Члены агитколлектива пока 
еще очень медленно разворачива
ют свою деятельность. Значитель
ная часть рабочих еще понаслыш
ке знает о великих документах 
ноябрьского Пленума ЦЕ ЕПСС. А 
ведь недостатки в развитии сель
ского хозяйства, о которых шла 
речь в Москве, имеют к совхозу 
прямое отношение. В своем докла
де И. С. Хрущев еще раз настой
чиво советует сельгким тружени
кам изучать опыт передовиков. 
Есть маяки и в совхозе. Напри
мер, доярка тов. Яковлева. Толь
ко никто еще ни разу не расспро
сил эту женщину о методах ее 
работы. И вообще о передовиках 
вспоминают лишь накануне празд
ников, когда надо составлять 
списки премируемых. 

Знаменательно, что на все эти 
недостатки прежде всего указыва
ли рядовые коммунисты. Быть 
может, раньше они бы и промол
чали, но сейчас это невозможно. 
Решения Пленума словно спраши
вают каждого: а что сделал ты 
лично для выполнения партийной 

1 Ш 
Программы и подъема сельского 
хозяйства? Только поэтому так 
взволнованно звучали голоса ора
торов и так смело вскрывали они 
спои ошибки. 

— Еаждый коммунист должен 
чувствовать себя страстным аги
татором за идеи партии,—сказал 
член ЕПСС тов. Перк. — Но пока 
что этого не наблюдается. Партий
ному бюро тоже следует больше 
проявлять разворотливости, чаще 
давать коммунистам конкретные 
поручения. 

Тов. Перк критиковал партий
ных руководителей за недостатки 
в политической учебе. Оказывает
ся, ею охвачены далеко не все 
члены партии. Так, коммунист 
тов. Дмитриев числится самостоя
тельно изучающим историю ЕПСС. 

бой 

Поскольку контроля нет, он пере
стал заниматься. Не ходит на за
нятия и коммунист тов. Огурев-
ский. Не повышает своих полити
ческих знаний и председатель 
сельпо тов. Скорняков. По вине 
специалистов сельского хозяйства 
нерегулярно проходит учеба в на
чальных экономических школах. 

— О людях подчас проявляется 
мало заботы, — заявил комму
нист тов. Круженков. —Загляни
те в слесарную мастерскую: по
мещение Не отремонтировано, дро
ва не завезены, страшный холод. 
В таких условиях нельзя произ
водить требующие большой точ
ности токарные операции. 

Большинство выступавших 
сходились на том, что из-за сла-

щеологической работы стра
дают и хозяйственные дела. Не 
секрет, например, что подготовка 
к весне затягивается. Мало выве
зено На поля органических удоб
рений. Не в порядке прицепной 
инвентарь. 

Очень хорошо, что в совхозе 
создали технический кружок. Но 
круг его слушателей ограничен. 
Надо предоставить всем желаю
щим, особенно молодежи, возмож
ность овладеть механизаторскими 
специальностями. Хуже дело с 
заочной учебой. Партийное бюро 
упустило этот важный вопрос. 

Коммунисты совхоза потребова
ли перестроить и деятельность 
рабочего комитета, так к а к проф
союзный орган не проявляет поч
ти никакой инициативы, стоит в 
стороне от воспитания рабочих, 

Б. Васильев. 
Совхоз «Глубоковский*. 

Ознакомившись с материалами 
ноябрьского Пленума ЦЕ КПСС, 
труженики красногородской арте
ли «Путь Ленина» получили ис
черпывающие ответы на многие 
волновавшие их вопросы. И теперь 
каждый проникнут одной заботой: 
поскорее взяться за практические 
дела. 

О том, кап лучше это сделать, 
и говорили на открытом партий
ном собрании. Прения, развернув
шиеся после доклада председателя 
исполкома райсовета М. I I . Алек
сандрова, на этот раз отличались 
активностью. 

— Неурожайный нынче выдал
ся год, но теперь после таких 
замечательных решений нам 
никак нельзя опускать руки, — 
сказал в своем-выступлении сек
ретарь партийной организации 
колхоза А. Е. Васильев. — Резер
вов у нас много. В первую оче
редь необходимо расширять посе
вы бобовых. На наших зем
лях хорошо растет люпин, даю
щий так много ценной зеленой 
массы на силос. Под посев буду
щего года надо з аранее приобре
сти семена этой кормовой куль
туры. 

Далее т. Васильев говорит о 
том, что мало ведется работы с 
кадрами, особенно с работниками 
ферм. 

Только на трех фермах из вось
ми, говорит он, оборудованы крас
ные УГОЛКИ. КОММУНИСТЫ НаСТОЛЬ-

КО смирились с этими недостатка
ми, что порой даже не замечают 
:зх. 

Коммунист А. А. Шабанов го

ворил об итогах хозяйственного 
года. 
, —Артель выполнила план про
дажи государству животноводче
ских продуктов, — замечает 
т. Шабанов. — Это хорошо, но 
успокаиваться рано. Нынешняя 
ашпвгса будет проходить в труд-
пых условиях. Необходимо наве
сти строгий учет в расходовании 
кормов. 

Чтобы поднять животноводство, 
нужно как можно быстрее разви
вать п зерновое хозяйство. Зна
чит, предметом особой заботы 
должны быть семена, которых, 
кстати, в артели недостает. Се
менной материал засыпан в кла
довые с повышенной влажностью. 

Гораздо более быстрыми темпа
ми можно вывозить на поля орга
нические удобрения. На скотных 
дворах много навозу. Заготовлено 
45 тысяч кубометров торфа. Но 
отдельные бригадиры и колхозники 
забыли, что на плохо удобренной 
почве добрый урожай не вырас
тет. 

— Много урожая теряем мы на 
уборке, — сказал член КПСС тов. 
Громов. — Дело в том, что не 
соблюдается принцип материаль
ной заинтересованности, и колхоз
ники работают кое-как. 

Большая тревога прозвучала в 
выступлении коммуниста Д. А. 
Андреева. Б артели отстает жи
вотноводство. Из года в год до
пускается большой падеж сКОта, 
План выходного поголовья коров 
не выполнен на 159 голов. 

В то же время опыт передови
ков не используется, а они в ар

тели есть. Животноводы третьей 
фермы уже получили более 76 
тысяч литров молока при годовом 
плане 70.540. На одну тысячу 
килограммов перевыполнили пла
новое задание и доярки фер
мы М 8. 

Многие неиспользованные ре
зервы были вскрыты в тот день. 
Хочется надеяться, что такой по
лезный разговор поможет комму
нистам в ближайшее время по
кончить с недостатками. 

П. Лебедев. 

Л Е Н И Н Г Р А Д . С новым бла
городным почином выступили 
ударницы коммунистического 
труда карбюраторного завода 
имени Куйбышева Серафима 
Косицкан и Зинаида Никулина. 
Они решили путем улучшения 
организации труда и уплотне
ния рабочего Времени поднять 
выработку на 6—7 процентов. 
Продукцию, изготовленную та
ким образом сверх плана, де
вушки безвозмездно решили от
давать в фонд семилетки. 

У доброго дела — большие 
крылья. Ценный почин девушек 
уже поддержалц многие брига
ды цеха насос-форсумоч. 

НА С Н И М К Е : Серафима Ко-
сицкая (слева) и Зинаида Ни
кулина. 

Фотп П. Федотова н 
М, Блокина. 

Фотохроника ТАСС. 

Полеводы подвели 

О Р Е Н Б У Р Г С К А Я О Б Л А С Т Ь . 
С уважением относятся труже
ники совхоза имени Димитрова 
х продавцу сельмага Л . Голов-
ченко. Она пришла сюда после 
окончания кооперативной шко
лы . Комсомолка любит спою 

^профессию, она старается удов
летворить запросы покупателей. 
Месячные планы товарооборо
т а молодой специалист выпол
няет не менее чем на 120 про
центов. 

НА С Н И М К Е : продавщица 
комсомолка Л . Головчешо рас
сказывает о новых книгах юным 
покупателям. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К* 
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В парторганизациях Себежского 
района коммунисты обсуждают 
итоги ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Одно из таких собраний 
состоялось Б совхозе «Идрицкий». 

Секретарь парткома тов. Луж-
ковский рассказал вначале о до
стижениях. Досрочно выполнен 
годовой план продажи мяса и шер
сти. Е концу года будет заверше
на заготовка молока. Животновод
ство принесло хозяйству 30 ты
сяч рублей прибыли. 

А вот о полеводах этого не 
скажешь. Плохо использовали они 
технику, низка и урожайность 
сельскохозяйственных культур. 

Правда, не везде такое положе
ние. В бригаде X? 15, которой 
руководит Андрей Васильевич 
Иоисеенко, урожайность вики до
стигла 9,4 центнера с гектара. 
Хорошая пшеница выдалась в от
делении Руково. Е сожалению, 
подобных примеров мало. 

Похвально, что горькие уроки 
нынешнего года учитываются. В 
Руковском отделении уже сейчас 
удобряют поля. На-тракторах и 
лошадях вывезено 400 тонн на
воза. Почти все выступающие, а 
их было 11, говорили о необходи
мости уделять больше внимания 
зерновому хозяйству. 

Тов. Курочкин по спятил свое 
выступление вопросам зимовки 
скота. Непорядков здесь еще мно
го. Не всегда экономно расходуют
ся корма, да и к тому же они не 
взвешиваются при раздаче. Даже 
кормозапарники не используются 
на полную мощность. 

Об использовании государствен
ных средств вели речь коммуни
сты тт. Юринов и Ермаков. Они 
призвали всех рабочих беречь 
каждую государственную копей
ку. 

И. Шаповалов. 
г. Себеж. 

I месяц 
Коллектив нашего предприятия, борясь за досрочное выполне

ние семилетнего плана, нынче взял повышенное обязательство — 
дать стране не менее чем на 8 тысяч рублей сверхплановой про
дукции. Свое слово наши рабочие и служащие сдержали. Уже к 
1 декабря шш перекрыли задание четвертого года семилетки и сей
час трудятся в счет 1963 года. Предварительный подсчет показы
вает, что до конца месяца мы дадим сверхплановой продукции на 
10—12 тысяч рублей. 

В борьбе за претворение в жизнь исторических решений XXII 
съезда ЕПСС у нас выковались замечательные кадры, мастера 
своего дела. Многим из наших товарищей присвоено почетное зва
ние ударников коммунистического труда. Среди них — шоферы 
А. Лучка, Б. Котов, А. Иванов, моторист бензопилы «Дружба» 
П. Михайлов, работники лесной охраны Б. Семенов, П, Степанов, 
А. Григорьев и другие, а смолокуры И. Иванов, А. Гаврилов, И. Ан
тонов удостоены звания бригады коммунистического труда. 

И, Корунов, 
директор Опачецкого лесхоза. 

В ногу с ЖизнЬю 
(Обзор печати) 

Стенная газета «За урожай» — 
орган партийной организации и 
правления опочецкого колхоза 
«XXI партсъезд» — выходит раз 
в месяц. Редактирует ее зоотехник 
Екатерина Федоровна Румянцева. 
Газета неплохо освещает жизнь 
артели, своевременно поднимает 
важные нопросы — именно те, 
которые больше всего волнуют 
колхозников. 

Перед нами декабрьский номер. 
В передовой статье ставится 

вопрос о механизаторском все
обуче. Колхоз «XXI партсъезд» 
располагает богатой сельскохозяй
ственной техникой, но людей, 
владеющих ею, здесь мало. «Еаж-
дому колхознику — специаль
ность механизатора», — нацели
вает газета. 

Надо сказать, что механизатор
ский всеобуч в артели уже орга
низован. Состоялось первое заня
тие. 

Механик т. Иванов выступает 
в газете со статьей, в которой 
рассказывается о ходе ремонта 
сельскохозяйственной техники. 

Статья построена на конкретных 
фактах. Ставятся в пример трак
тористы Михаил Тимофеев, Юрой 
Орлов и другие, которые уже от
ремонтировали закрепленные за 
ними прицепные и навесные ору
дия. Вскрываются и недостатка. 

Далее газета информирует-чя-
тателей об успехах льноводов, ко
торые вырастили нынче высокий 
урожай «северного шелка» и сей
час заканчивают продажу госу
дарству всей льнопродукции. Со
общается о том, как передовая 
доярка т. Барышникова борется 
ЗА высокие надои молока. 

Б газете есть отдел сатиры в 
юмора. В него на этот раз попал 
тракторист Павел Михайлов, кото
рый после окончания работы 
просил приводной ремень возле 
силосной ямы в Гривах. Заметка 
сопровождается карикатурой. ' у 

Недостатком является то, что 
газета еще не создала вокруг щ$ 
бя широкий авторский шик 
Круг колхозников, выступающие 
со статьями, весьма узок. 



Ко-
Йк-

ПРИЛ/ЕНИ У СЕБЯ 

Рассказывает энономист-плановик опочецкого колхоза „Вперед" т. Тимофеев 

я 

ЕЛ АШЙМЙ колхозниками, 
• " о к и всеми советскими 

людьми, владеют сейчас бла
городные патриотические мыс
ли и желания — претворить в 
тень намеченную XXI I съез
дом Коммунистической партии 

| Советского Союза величествен
ную программу строительства 
коммунизма. 

Мы хорошо знаем, что пар-
лия всегда выполняет свои 
'решения. На примере своего 
колхоза каждый из нас видит, 
какие перемены произошли в 
сельском хозяйстве за по
следние годы. 

Четвертый год семилетки 
I ваш колхоз завершает непло

хими успехами: у нас увели
чилось производство продук
ции, особенно животноводче
ской, окрепла экономика и по
высилась доходность хпзяйст-
п, поднялась оплата труда 
колхозников. 

Как в полеводстве, так и в 
; | животноводстве за последний 
:! год выросло немало передоил-
[ т , новаторов производства. 
I! Возьмем, к примеру, доярку 
." одколовской фермы Елену Ми¬
! нйловну Терентьеву. С начала 
(года от каждой из 12 коров 
[хвоей группы она надоила бо¬
Е лее чем по 3.000 килограммов 
1- молока. Не намного отстали от 
I нее и такие доярки, как 
| Н. Алексеева, Н. Гаврилова, 
: I , Петрова. В результате упор¬
; него труда животноводов кол-

Ч ш успешно выполнил уста-
|№лешшй план продажи важ
нейших продуктов животновод
ства. Особенно хорошо у нае шло 
: нынче дело с продажей мяса 
| государству. И :-т не" удиви
тельно. Ведь кроме откорма 
шшей за последние годы мы 
все больше внимания стали 

] уделять интенсивному откорму 
; шодняка крупного рогатого 
I скота. О том, как у нас ведется 
в хозяйстве такой откорм, я и 

лечу коротко рассказать. 
<_ 

Г\ СЕНЬЮ Ш Г Ф о д а во вто-
« рой бригаде (центр —де™ 

[ } М ш Галуха) на интенсивный 
I откорм мы поставили 65 быч

ков. Ухаживать за ними взялся 
^опытный животновод Егор Ефи

мов с супругой. 

Не скрою, когда на заседа
нии правления артели зашла 
речь о том, что телят следует 
врмить досыта, многие колхоз
ники возражали: 

!] — Как же, мол, так: в кол
хозе кормов не хватает, а тут 
'вдруг бычкам такая поблажка. 

Но правление артели смело 
\шш на такой эксперимент. 

Мы подсчитали, что если 
держать животных всю зиму 

\п полуголодном пайке и по-
гиавитъ их на нагул в летнюю 
Шору, ;га хозяйство, кроме убыт-
кз, ничего не получит. Б самом 

если каждому теленку 
дать в сутки лишь по 5—7 

Ъ килограммов грубых кормов, 
• тп в таком случае Е октября 
\щ май нам для скота в 65 го-
\т> потребовалось бы около 

.^100 тонн сена, А что значит 
Ш—7 килограммов сена и со-
\тт на одного теленка? А 
1-ш значит, что животное еле 

I 

будет влачить свое сущест
вование. 

При таком рационе телята 
у нас вышли бы на пастбище 
истощенными. Потребовалось 
бы немало усилий для того, 
чтобы довести их до соответ
ствующих кондиций примерно 
к августу. Волей-неволей в 
ход был бы пущен зеленый 
конвейер, а это повлекло бы 
дополнительные расходы не 
только кормов, но и рабочей 
силы, 

\А ТАК, с 15 октября минув¬
* ' шего года телятам мы на
чали давать вволю сена. Кроме 
сена каждому животному ре
шено было отпускать в сутки 
по одному килограмму кон
центратов. Хорошее кормление 
и поение животных дали свои 
результаты; они быстро стали 
прибавлять в весе. 

В конце января с. г. каждый 
бычок из гурта был сдан на 
мясокомбинат средним весом 
220 килограммов. Среднесу
точный привес каждого живот
ного в гурте Е. Ефимова рав
нялся 800 граммам, а общий 
привес телят составил около 
7 тонн. 

Но и это не все: вдвое со
кратился расход кормов. Цент
нер продукции, полученной 
при интенсивном откорме, был 
в два раза дешевле общеш-
ХОЗН0Й: СТОИМОСТИ, ДО МИНИМу¬

ма свелись затраты рабочего 
времени на центнер привеса. 

Г - ] ЕРБЫЙ опыт окрылил 
* ' нас. Теперь стало всем 
ясно, что, улучшая условия 
содержания и кормления мо
лодняка крупного рогатого ско
та и располагая теми же запа
сами кормов, хозяйство может 
производить больше мяса хоро
шего качества. При этом еще 
более снизится себестоимость 
продукции и возрастет чистая 
прибыль хозяйства. 

Следует отметить, что может 
в первый раз мы в не достиг
ли бы такого эффекта, если 
бы оплата труда животноводов 
не была поставлена в прямую 
зависимость от полученной 
продукции. Кроме этого, ирав.-
ление артели разработало и 
дополнительные меры по опла
те труда животноводов. 

Б частности, было решено 
так: если из гурта 00 процен
тов животных будет сдано 
средней упитанностью, гурто
прав получает 40 рублей пре
мии. Если будет сдано средней 
упитанностью 85 процентов 
животных, в таком случае жи
вотновод получаст премию в 
размере 30 рублей. Тов. Ефи
мов с супругой получили 30 
рублей премиальных, так как 
из его гурта только 85 про
центов животных были сданы 
средней упитанностью. 

Многие могут задать вопрос: 
каков был возраст телят, нахо
дившихся на интенсивном от
корме в колхозе в прошлом го
ду? Могу ответить, что все 
бычки были 1961 года рожде
ния. 

Практика показывает, что в 
обычных производственных ус
ловиях можно добиться боль

шего. Если приложить стара
ние, то при интенсивном от
корме вес бычка в 16—17-ме
сячном возрасте можно довести 

* до 320—350 килограммов. За
траты кормов на килограмм 
привеса за весь период жизни 
молодняка — от рождения до 
реализации на мясо — соста
вят от 7 до 8 кормовых еди
ниц. Это, конечно, при усло
вии, если на откормочных 
фермах с первых дней рожде
ния телят будут применены пе
редовые методы кормления жи
вотных, такие, например, как. 
подсосный метод. В дальнейшем 
очень важно, чтобы телята бы
ли обеспечены не только кон
центратами, но и зеленой под
кормкой в летнюю пору и си
лосом зимой, 

ГЭ 1963 году вместе с уве¬
личением производства 

мяса наш колхоз будет и даль
ше развивать зерновое хозяйст
во как основу всего сельскохо
зяйственного производства. Б 
этих целях у нас разработаны 
и осуществляются специальные 
мероприятия: повышается 
культура земледелия, внедря
ются передовые приемы и мето
ды обработки почвы, применя
ются наиболее урожайные сор
та зерновых культур. 

Особое место в работе тру
жеников колхозов в эти дни 
занимает забота об удобрении и 
подготовке семенного матери
ала на весь яровой клин. И 
это понятно. Ведь если будет 
у нас фуражное зерно, то мы 
еще выше поднимем продуктив
ность общественного животно
водства, каждая наша ферма 
будет давать больше молока и 
мяса государству. 

О ТОЙ осенью На интенсив-
пый откорм мы поставили 

175 голов молодняка. 110 жи
вотных нынче разместили на 
ферме, расположенной в дерев
не Мартиново. Здесь за телята
ми изъявили желание ухажи
вать колхозницы Лидия Коче-
гарова и Раиса .Северьянина. 
Правление артели доверило им 
эт> работу, так как тт. Кочега-
рова и Северьянина не новички 
в животноводство. V 

За остальными 65 животны
ми, как и а прошлом году, 
ухаживают супруги Ефимовы, 
Бее животные, сведенные в 
группы интенсивного откорма, 
нынешнего года рождения. 
Правда, иа галухинекую ферму 
поставлены в большинство сво
ем бычки ранних возрастов. 

На интенсивном откорме 
бычки уже находятся два ме
сяца . 

Первые месяцы откорма по
казали, что нынче так же, как 
и в 1962 году, животные очень 
скоро будут доведены до соот
ветствующих мясных конди
ций. Суточный привес каждого 
теленка, закрепленного за 
т. Ефимовым, превышает 700 
граммов. Высоки привесы и в 
группах телят, за которыми 
ухаживают Р. Северьянина и 
Л. Кочегарова. Таким образом, 
есть все основания считать, 

что первая группа оычков в 
количестве 65 голов будет сда
на государству не позднее 15 
января 196 }̂ года. Этим самым 
мы не только сократим расход 
кормов, но и успешно справим
ся с выполнением квартально
го плана продажи мяса госу
дарству. 

Следующую группу живот
ных в количестве П О голов 
мы планируем сдать на мясо
комбинат в начале второго 
квартала. 

Дело в том, что эти телята 
наиболее поздних возрастов. Но 
даже и при такой продолжи
тельности кормления хозяйство 
не понесет убытка, а, наобп-
ротт получит прибыль. 

О АК видно из приведенных 
' • примеров, интенсивный 

откорм молодняка крупного 

рогатого скота ~ дело выгод
ное, стоящее. Этот метод от
корма животных должен полу
чить самое широкое примене
ние. Там, где еще животноводы 
робко его внедряют, советую: 
смелее беритесь за это дело, 
ибо оно сулит любому хозяйст
ву только чистую экономиче
скую выгоду. 

Труженики нашей артели, 
руководствуясь указаниями 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
сейчас глубоко анализируют 
итоги текущего года, разраба
тывают планы дальнейшего 
улучшения дела выращивания 
и откорма молодняка крупного 
рогатого скота. Нет сомнений 
в том, что в пятом году семи
летки они добьются новых 
больших успехов в борьбе за 
увеличение производства про
дуктов животноводства. 

Н а с н и м к е ! мастер интенсивного откорма скота 
к о л х о з а „ В п е р е д * Е г о р Е ф и м о в . 

зимой идет откорм скота 
Итоги нынешнего года радуют 

животноводов огючецкой сельхоз
артели имени Любимова. Намного 
раньше срока они выполнили го
довой план продажи мяса, молока 
и других продуктов. 

Особенно большой вклад в дело 
выполнения принятых обяза
тельств внесли доярки лаптевской 
и ореховской ферм. Хорошо потру
дились в летнюю пору гуртоправы 
и пастухи колхоза. Гуртоправ 
А. Ф. Буслов, например, доби
вался килограммовых привесов 
каждого животного в сутки. 

Б этом году в артели решено 
вести интенсивный откорм мо
лодняка крупного рогатого скота. 

На откорм уже поставлено 50 
телят. Ухаживают за ними кол
хозницы Клавдия Данилова и 
Валентина Ефимова. 

Каждому животному в сутки 
скармливается килограмм концент
ратов, 6 килограммов сена, 10 
килограммов силоса. Спаивается 
также телятам и барда. 

Б первом квартале 1963 года 
животные будут сняты с откорма 
и сданы на мясокомбинат. 

А. Дубравин. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 
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Почта, зуЖСршожого лгаяка 
Будьте осторожны 

на льду 
Геки и озера повсюду покры

ваются льдом. Любители подлед
ного лова рыбы мечтают по пер
вому ледку половить окуней, а 
ребятишки—покататься на конь
ках. 

Но будьте осторожны! 
Лед кажется прочным только 

на первый взгляд. Не выдержав 
тяжести человека, он может про
ломиться. 

Так в прошлые годы утонули 
рыболовы Медов и Толкачев, ко
торые нарушили элементарные 
.меры предосторожности. А вот ка
кой случай произошел уже нынче. 
18 ноября с. г. гражданин Б. не 
захотел ехать на велосипеде по 
городу, а решил сократить путь 
по льду. Необдуманный поступок 
обошелся дорого. Этот гражданин 
вместе с велосипедом провалился 
под лед, к счастью, на мелком 
месте. Велосипедист выбрался на 
берег, но велосипед остался подо 
льдом. А ведь могло быть и хуже. 

Необходимо разъяснять детям 
и взрослым, что во время первого 
ледостава выходить на лед нельзя 
до тех пор, пока не разрешит 
спасательная станция. 

И. Данилов, 
начальник Себежскон 

спасательной станции. 

Благо дорога хорошая 
Вот уже почти год по маршру

ту Себеж—Апросово не ходит ав
тобус. На все жалобы колхозников 
себежской сельхозартели «Путь 
Ленина» начальник автохозяйства 
Я . Г. Шубин отвечал двумя сло
вами: 

— Дорога плоха. 
Действительно, дорога пыла не-

Это выгодно 
О тем, что хранить деньги в 

сберегательной кассе надежно и 
выгодно, знает каждый вклад
чик. Пожалуй, не меньшей по
пулярностью пользуется у на
селения Государственный трех
процентный внутренний выиг
рышный заем. Я не первый год 
помещаю свои сбережения в за
ем и убедился, что это очень 
выгодно. Только с 1956 года 
на мои облигации пало семь 
выигрышей — каждый по 40 
рублей и выше. 

А в этом году у меня еще 
большая радость. На облигацию 
М 16 серии 038126 в основ
ном тираже я выиграл тысячу 
рублей, 
' Теперь я.намерен приобрести 
еще больше облигаций займа. 

И. Киселев. 
д. Кошкшю. 4 

Опочецкий район. 

важная. Но если по ней трудно 
было пройти автобусу, то можно 
было бы пустить грузотакси. Но 
его в «резерве» у т. Шубина не 
оказалось, 

Наконец, дорогу на Апросово 
отремонтировали. Тогда колхозни
ки второй и шестой бригад обра
тились к начальнику автохозяй
ства с просьбой возобновить П О 
ней движение автобуса. Однако 
до сих пор Яков Георгиевич не 
соизволил ответить на письмо 
колхозников. Очевидно, тов. Шу
бин считает, что они могут и пеш
ком ходить — благо дорога хо
рошая. А. Исаков. 

Себежский район. 

ШЭД 
ШШ1 з 

Ы Е Д А В НО член Союза моло-
* * дых коммунистов кубинец 
Грггорио Казарес изобрел ком
байн дли уборки сладкого кар

тофеля и других сельскохозяй
ственных культур. 

НА С Н И М К Е : новый комбанк 
во время уборки урожая. 

К И Н О «ПО ЧЕРНОЙ ТРОПЕ» 
М А Т Е Р И А Л Ы для этого филь

ма кинодокуме н т а л н е т ы 
Л . Махиач (режиссер), В. Алек
сандров н Д . Радовский (авторы 
сценария) собирали многие меся
цы. Кадры, разоблачающие пре
ступную деятельность американ
ской разведки, ассигнующей мил
лионы долларов на подрывную 
деятельность в странах социали
стического лагеря, снимались в са
мых различных частях земного 
шара. 

Тропа, по которой крадутся на 
нашу землю лазутчики с фальши
выми документами, начинается 
далеко за океаном, под лицемер
ной сенью статуи Свободы, Более 

Опочане сделали «дубль»! 
В Т Е Ч Е Н И Е двух дней в Опо-

чецком Доме культуры разы
грывалось первенство области но 
классической борьбе. Хозяева ков
ра уже одержали победу на не
давних состязаниях по вольной 
борьбе, по сделать «дубль» не так 
уж легко, тем более, что на этот 
раз приняла участие сильная 
команда города Великие Луки . Хо
телось завоевать первенство м 
спортсменам Пскова и Острова. 

Все это предвещало напряжен
ную борьбу. Ожидания болельщи
ков, заполнивших до отказа зри
тельный зал, не были обмануты— 
почти все из 87 схваток проходи
ли живо и интересно. 

Хорошую технику показал опо-
чаинп второразрядник Лмповит 
(наилегчайший вес). Всего восем
надцать секунд понадобилось ему, 
чтобы тушировать островича Бай-
манбетова. Решающей была встре
ча со спортсменом первого раз
ряда Козловским (Великие Лу
ки) . Перворазрядник несколько 
переоценил свои силы, попался на 
контрприем и потерпел пораже
ние. Пскович Хилат имел 
сначала преимуществ против Ли-
повича, но уже при счете 7:3 его 
партнер перешел в решительное 

наступление к на ПЯТОЙ минуте 
завершил схватку в свою пользу. 
Чемпионом области в наилегчай
шем весе стал Липович, второе 
место занял Козловский, третье— 
Хилат. 

В легчайшей'весовой категории 
победу одержал Пыресов (Псков) , 
на втором месте МайбунбСтдв 
(Остров)- из третьем — Воробь
ев [Опочка). 

Не повезло хозяевам ковра в 
полулегкой весовой категории: 
все три места заняли гости. Пер
вое — Богданов (Великие Лу-
кн) , второе — Кади лов- н третье— 
Ткаченко (Псков) . 

В легкой весовой категории уве
ренно победил Голубков (Великие 
Луки ) . Пскович Бабвйлов взял 
второе место, на третьем — Ба
бич (Опочка). 

Большое значение в распределе
нии мест играли схватки в полу
средней весовой категории. Ос
новными претендентами па титул 
чемпиона здесь были Задорожко 
и представитель Великих Лук 
Желамский. Оба противника легко 
победили своих соперников и ре
шающей оказалась схватка между 
ними. Вначале вел Желамскнй— 
3:0, но на четвертой минуте За

дорожко поймал его на контр
прием н одержал победу. Игорь 
Задорожко вновь стал чемпионом 
области, второе место осталось за 
Желамским, Оба спортсмена полу
чили дипломы за лучшую технику 
борьбы. Задорожко отмечается в 
этом отношении второй год под
ряд, третье место занял Левченко 
(Остров). 

Отличились опочане и в средней 
весовой категории. Выиграв все 
встречи, победил Рязапцев, Луж-
ному (Остров) досталось второе 
место, на третьем — Федоров 
(Псков) . 

Рывок великолучан п полувесо
вой категории, принесший победу 
Прнмакнну, существенно не изме
нил положения в турнирной таб
лице, второе место занял Кишка-
нов (Псков) , на третьем — пода
ющий надежды — Комаревцов 
(Опочка), 

В тяжелом весе только опочане 
выставдли борца, остальные 
команды получили досадные 
штрафные очки. 

Первое командное место заняла 
команда города Опочкн. Итак, 
«дубль»! . 

Второе место за велнколучана-
ми. Псковичи вынуждены были 
ограничиться третьим местом, что 
должно заставить их призаду
маться и подналечь как на тре
нировки, так и на поиски спортив
ных резервов. На четвертом месте 
эстровичн. 

Очень хорошо осуществлял су
действо главный судья республи
канской категорнисАлександр Со-
наткин. Его репортаж по ходу 
схваток был остроумен и поучи
телен. Твердое волевое судейство 
показал на ковре судья республи
канской категории Алексей Жур-
ко. 

Судьи опочане Ефим Мирмо-
вич и Михаил Афанасьев удосто
ены звания судьи первой катего
рии. 

Состязания прошли интересно и 
явились полезным вкладом в раз
витие спорта в нашей области. 

И. Алексеев. 
На снимке: старший инструктор 

Псковского облепортсоюза тов. 
Матвеев вручает переходящий ку
бок представителю опочецкой 
команды тов. Липовичу, занявшей 
первое место по классической 
борьбе. 

Фото А. Шахмаиова. 
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сорока тысяч сотрудников Цент
рального разведывательного уп
равления днями н ночами из
мышляют новые и новые козни 
против нашей страны. Бдительны 
и проницательны советские чеки
сты, они умеют распознавать вра
га под любым обличьем, и это за
ставляет шпионов еще искуснее 
маскироваться, искать еще не ис
пользованные лазейки через гра
ницы Советского Союза. 

Респектабельные на вид джентль
мены с дипломатическими паспор
тами в карманах, пытающиеся 
сфотографировать секретные объ
екты... Бесхарактерные юниы, 
сперва искавшие легкой, кра
сивой жизни, а потом докатнншн-
еся до шпионажа и торговли ва
лютой (кстати, советские деньги, 
вырученные от продажи валюты, 
шли за границу, и иногда ими 
снабжались засылаемые к нам ди
версанты).,. Руководитель делега
ция физиков, оказаншпяся мате* 
рым разведчиком.. Сотрудница 
разведывательного центра — она 
же скромный гид американской 
выставки в Москве... И еще мно
гие, многие другие... 

П О Г О Д А 
По данным бюро погоды, а рай

онах производственного управле
ния 22 и 23 декабря ожидается 
некоторое ослабление мороза. 
Температура ночью (8—23 граду
са мороза, днем — 12—17. 

Партийная организация опо
чецкого колхоза . Урожай" и 
коллектив конторы связи с при
скорбием извещают о прежде
временной смерти члена К П С С 
с 1943 года, начальника отде
ления связи Есенники 

Ц В Е Т К О В А 
Георгий Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье и родственникам покой
ного. 

Вереница их н нм подобных 
проходит перед зрителями в этой 
очень интересной и крайне свое» 
временной работе Центральной 
:тудни документальных фильмов. 

Картина <;По черной тропе* не 
отличается изобретательными 
съемками или необычными кадра
ми. Это и понятно: снимать под
час приходилось в не совсем обыч
ных условиях: зоркий всевидящий 
глаз кинообъектива должен бы* 
быть надежно скрыт от тех, э* 
кем он следил. Картина эта силь
на правдой, разоблачающей, гнев-
нон, к позорному столбу пригвож
дающей тех, кто еще пытается по
сягнуть на мирный труд совет
ских людей. 

Этот фильм сегодня демонстри
руется п кинотеатре «Маяк* 
(Опочка). 

От реданами 
20 декабря электростанция не 

обеспечила бесперебойное снабже
ние типографии электроэнергией. 
Поэтому газета вместо пятницы, 
21 декабря, выходит в суббогу, 
22 декабря. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОВ. 

— = = к и н о 
Сегодня в Опочке : 

щ М А ЯК" 
Новый художественный фильм 

„ С Ч А С Т Ь Е В П О Р Т Ф Е Л Е " . 
Начало сеансов в 17 ч. 30 и.. 

19 чг 30 ы. и 21 ч. 30 м. 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Художественный фильм 

„ Д О Б У Д У Щ Е Й В Е С Н Ы " . 
Начало сеансов в 17. 19 и 21 час. 
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МЕРЫ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 
ПРИ У С Т Р О Й С Т В Е НОВОГОДНИХ ЕЛОК 

Ответственными лицами за противопожарную безопасность при 
устройстве новогодних елок являются руководители предприятий, 
организаций н учреждений. 

Елка может устраиваться в помещениях, расположенных не вы
ше второго этажа. Эти помещения должны иметь не менее двух 
выходов. Размеры помещения для устройства елки устанавливают
ся в зависимости от предполагаемого количества лиц, присутству
ющих на празднике, из расчета не более 15 человек на каждые 
10 квадратных метров пола. Елка не должна устанавливаться в 
проходах и около выходов, ее следует разместить в середине зала 
на устойчивой крестообразной подставке или в бочке с землей. При 
установке елки не допускайте размещения веток ближе одного мет
ра от стен и потолка. 

У входа в зал, предназначенный для установки елки, и в самом 
зале иметь 3—5 исправных огнетушителей или бочку с водой к 
шерстяное одеяло. При отсутствии в школах, детских дошкольных 
учреждениях и детских домах электрического освещения елки мо
гут устраниаться только днем. 

При оформлении елки воспрещается: 
а ) вешать целлулоидные и другие легковоспламеняющиеся игруш

ки и украшения; 
б) развешивать и зажигать стеариновые свечи для иллюмина

ции елки; 
в) обкладывать подставку и ветки елки ватой и вешать на елку 

не пропитанные огнезащитным составом ватные украшения; 
г ) осыпать елку бертолетовой солью. 
Оформление иллюминации елки должно производиться только 

опытным электромонтером через понижающий трансформатор с на
пряжением на низкой стороне не более 24 вольт, 

С Е Б Е Ж С К О Е Р А Й О Н Н О Е Д О Б Р О В О Л Ь Н О Е 
П О Ж А Р Н О Е ОБЩЕСТВО. 


